

evitadela toda costa la salida, amenazándolos con un cortaplumas si pretendían salir. Puesto el hecho en conocimiento del alcalde y de la guarda, se ordenó a los reyes a un lugar más seguro. Esto indica mucho descuido.

Mas vigilancia, señores, mas vigilancia. —(La Juntura del 25.)

TALCA.

LAS ELECCIONES.—Por mas que los amigos del gobierno y los del falso decanato, hicieron uso de abusos y de maldades para nublar al elector, no se obvió sin propósitos de comisiones, las elecciones del domingo dieron el triunfo a los partidos de la alianza liberal conservadora.

El gobierno debe de estar a estas horas, avergonzado de sus maldades y de su derrota. Fueron imitables para humillar la clivida de Talca, los abusos y la fuerza armada puesta al servicio de la misma.

Numerosos soldados, traídos ex-profeso para ganar las elecciones, recorrieron todas o casi todas las mesas de las subdelegaciones rurales.

Los Casados y el cero de Zapadores hicieron cuantos les fué posible por ultrajar la dignidad y la gloria de Chile.

No consiguieron sin duda, el logro de sus ambiciones, pero sí dejaron en evidencia los propósitos de los cobardes que se sirven de la fuerza pública para la humillación y prostitución a ella y ultrajar la majestad de la República.

Esos pobres soldados se retiraron a Talca después de haber consumido una gran obra: la de dar a convencer a los hombres de ideas el espíritu que anima a nuestros gobernantes.

Ya no había nadie en Talca tan estúpido para creer en la sinceridad de los propósitos del gobierno. Todo los días había este de libertad, y cuando llega el momento de hacer prácticos sus propósitos, envía dos regimientos a desmentir con las obras lo que se afirma con las palabras.

Lo que se ha hecho en Talca, los Zapatistas y Casados no tiene nombre. El gobierno, que vivió de los otros, burla a Talca; y se fuere a confesar que esos son los que pasan de nuestro ejército, hicieron, en su humana misericordia, lo más posible por causar la obra de desvío.

La verdad que se ha realizado por el punto tuvo que ser bastante dolorosa; pero el resultado es que el que quedó en desventaja, es el ejército, al volver, cubiertos de harina, a sus puestos, con los mejores y más elevados heridos de la gloria de Talca y de la de honor de los tiranos que humillan a Chile.

Peláez estos amedrentar al pueblo y no lo consiguieron. Quieren hacer una elección gubernativa, es decir tiránica, pero Talca se pone de pie y brilla a los soldados y convierte, con el anatema, indecible de una derrota, a los tiranos, a los déspoticos y a sus fieles servidores.

—Lección para los tiranos!

—La alianza triunfó en toda la línea.

Los candidatos del pueblo irán al Congreso a representar los intereses del país y la soberanía popular.

Los Casados, a pesar del oro que reparten a manos llenas, deberán resignarse a ser derrotados en todo el país.

Fue por todo esto, inútil el despliegue que se hizo de la fuerza pública.

Los débiles instrumentos del gobierno no autorizan sacrificios de honra y de vergüenza y si no vencieron fue porque el pueblo no se dejó engañar.

Viven los hombres de caballería y treinta y seis de infantería, a las órdenes de don José Vargas y Cores, fueron a San Clemente a sacar la mesa. Nadie los llamó ni habla pa' qué llamarlos.

—Se presentaron allí, como se presentan los muchachos, a la hora menos pensada.

Quisieron impedir que se votara en las quince y los que mandaron entre los que se iban a votar a taladros... de Guava, hicieron ostentación de un censo sin ejemplo, la votación se verificó y el gobierno salió derrotado.

Es verdad que mas de ciento cincuenta de los electores populares no pudieron votar de su derecho, pero así y todo, los que quedaron pudieron votar y el resultado, dejó alegre a Guayaquil y a sus compatriotas de ideas democráticas a esa mesa a ganar la elección. (Conservador del 27.)

ANGOL.

Mi poco entusiasmo se notó ayer en la elección. El número de electores que se acercó a las mesas fué lamento redondo.

Parce que los electores han reservado sus fuerzas para la elección de la futura Municipalidad que se verificará el 15 de abril próximo.

Estrazuriz es la demanda de trigo —Continúa el corredor en su boqueta de capitán, entre ellos el de Antuco.

Es así que la saída y entrada está esperada para el año que queráa comenzar con el trío en aquella banda.

La exportación e importación, todo ello, pasó por el puerto de Angol, ya en aumento cada día y es más probable que ambas sean superiores a la de los años anteriores.

—Transacciones efectuadas en la feria última de Colipulli:

Bueyes gordos..... \$ 37 a 63

Novillos..... 49 a 70

Vacas..... 15 a 20

Callos..... 17 a 23

Yeguas..... 10 a 20

Manchas..... 20 a 25

—Continúa el fraude

Cada dato que se obtiene de la elección de Santiago, deja una más triste impresión. La oficina que dirige don Tomás Escrivá ha estado espaciándose en sus trabajos caligráficos para completar el triunfo del popular partido de la alianza liberal monteviaria.

Reympa que los sindicatos obligados a guardar silencio los apuntaronse se entiende.

—Continúa el fraude:

Rumores sordos.

Tamafits están ciertos empleados municipales, con ciertos rumores que los maldecientes y amigos de los congresos del próximo han hecho llegar a sus oídos.

Como parece que la municipalidad próxima tendrá tres cuartos de liberales, há quienes dicen que va a entrar a modo de escoba, barriendo con cuento prójimo odiando la actual, para dar lugar a los correligionarios.

Estos son los dioses.

—Quiénes son los héroes?

Lo dirá el tiempo.

Las elecciones de municipales.

Personas que se dicen muy bien informadas en los proyectos y propósitos de los círculos gobiernistas, aseguran que el directorio trabajará por sacar municipalidad total.

Se dice que el candidato para presidente es don Mariano Palacios se encuentra en el sur, que se tiende a ramal a Los Angeles, para cuya efecto se necesitan diez mil pesos.

—En los campos de la provincia del Biobio que se extienden hacia los cordones andinos, han perdido totalmente las abrumadoras ganancias que han tenido en la parte chilena; unos en la cosecha y otros en la trayecto que media entre Yumbel y Tucapel.

—La falta de trenes de carga en el ferrocarril de Traiguén está causando perjuicios graves en la estación de Quillique.

Se nos informa que en la estación de Quillique no se han vendido ni un solo saco de trigo, hasta a todos para ser embarcado, lo que no se consigue porque la empresa del ferrocarril se ha metido entre ceja y ceja a no dar mas de 20 carros para la conducción de cargas.

En tanto la empresa se le da un puto. Con su negligencia no solo perjudica notablemente los intereses de los hacendados de la frontera, sino que también los del fisco municipal.

Sí sigue este estado de cosas los agricultores se van perdiendo gran parte de la cosecha, y esto obligaría a pagar individuos especiales con el objeto de que vienen a cargar el grano en los días y las semanas que quedan para trasportar sus trigos. Una vez que pierdan una batalla para obtener uno o dos carros, quedarán.

En tanto la empresa se le da un puto. Con su negligencia no solo perjudica notablemente los intereses de los hacendados de la frontera, sino que también los del fisco municipal.

Si así sigue este estado de cosas, los agricultores perderán gran parte de la cosecha, como ocurrió a algunos días pasado. Don Juan Bautista, por ejemplo, más de 60 mil hectáreas de trigo, el que se le puso en una estación o paradero, esperando trenes de transporte.

Esperamos que el ministro del ramo tome medidas desde luego respecto al mal que dan las empresas, ya que la Dirección General de Hacienda hace por cumplir con su deber. —(Continuo del 25.)

Ecos electorales.

(De El Independiente).

Descomposición.

El Congreso Nacional recién elegido adquiere una descomposición.

Los diputados:

Miguel Vargas

Adolfo Silva

Adolfo Valderrama

Eduardo Chevallier

Pedro N. Gandleras

Juan E. Rodríguez
Ramon Vial
Evaristo Sanchez F.
Antonio Vergara A.
Alcibiades Koldan
Vicente Grez
Dario Zafra
Rómulo Cabrera G.
Federico Puga Bonne
Augusto Orrego Laco
José Velasquez
Alberto Montt
Gregorio A. Pinechet E.
Demetrio Latorre
Benjamín Montt
Ramón L. Irarrázabal
Alberto Romero Herrera
Hernán Pérez de Arce
Edmundo Castillo Vicuña
Juan N. Espino
Miguel Ibarra Zabala V.
Antonio Bieba
Adolfo Ehrhardt
Isidoro Errázuriz
Agustín del Río
Raúlino Sáenz Cruz
Padres de S. E.
Exequiel Balmaceda
Domingo Toro Herrera
Vicente Balmaeda
José María Balmaceda
Raúlino Balmaceda
Santiago Pérez Esteban
Padres del señor Zárate
Dario Zárate
Gregorio Zárate
José L. de Zárate
Padres del señor Edwards:
Antonio Edwards
Armando Edwards
Alberto Edwards
Eduardo Mac-Clure
Padres del señor Montt:
Alberto Montt
Benjamín Montt
Raúlino Montt
Máximo del Campo
Valentín del Campo
Ismael Pérez Montt
Partido del señor Montt:
Eduardo Matthe
Juan de Dios Vial
Gaspar Toro
José A. Gondarillas
Vicente Reyes
Prerreintentes de destinos:
Alejo Barrios
Juan de Dios Penafiel
Benjamín Vergara
Vicente Aguirre Vargas
Samuel Oriá
José A. Verdugo
Eduardo Mac-Clure
Julio Baffaldos Epínos
Gabriel Vidal
Máximo R. Lira
Julio Z. Zegers
Pedro N. Prendes
Ricardo L. Trambull
Manuel J. Solar
Agustín Montiel Rodríguez
Baldermo Frías C.
Luis M. Rodríguez
Los más populares y conocidos:
Daniel Oliva
José A. Verdugo
Gregorio A. Pinechet
Fortunato Venegas
Luis Concha
Anselmo Blanot H.
Desiderio Ponce
Marcelo Sumarica U.
Mateo Martel
Onofre Bustam
Los más distinguidos:
Acacio Octavos
Vicente Grez
Ricardo Cortínez
Gabriel Vidal
Pedro N. Prendes
Raúlino Sánchez L.
David Salamanca
Nicolás Reyes
Miguel Lazo
Hernán Pérez de Arce
Miguel Ibarra Zabala Vera
Baldermo Frías Collao
Antonio Brítez

Suplementos.

Eleodoro Gormaz..... 7755
Carlos Ibarra Zabala..... 2280

Diputados.

José Joaquín Aguirre..... 11716
José Miguel Valdés Carrera..... 11702

J. M. Infante..... 11804

Enrique Mac-Iver..... 14772

Ricardo Vial..... 11482

Edmundo Matthe..... 11735

Gregorio Pinechet..... 11626

Zorobabel Rodríguez..... 6355

Ventura Blanco Vilco..... 6642

Joaquín Walker Martínez..... 6804

Juan Agustín Barriga..... 6853

Donato Millan..... 2932

Suplementos.

Vial Guzman..... 7793

Correa Bravo..... 2280

982

Total de votantes..... 10255

Obtuviéron también votos para senador los señores don José Víctorino Lastarria, don Adolfo Ibáñez, don José Francisco Vergara y don Federico Varela, y para diputados los señores don Pascual Lagos, don Federico Villalobos, don Antonio Poupin, señor Salas y don Mauro Gómez Concha, los dos últimos como suplentes.

De La Libertad de Talca:
Las votaciones del domingo.

Hermosa prueba de virilidad e independencia fué la que dio Talca el domingo en el ejercicio de sus derechos electorales. La fuerza y las turbas inconscientes fueron impotentes esta vez para privar a los ciudadanos del libre ejercicio de sus derechos. En Colin una turba de individuos completamente desconocidos de los vecinos del lugar, y que probablemente pertenecían a las cuadrillas de trabajadores de los ferrocarriles que se trajo especialmente con el objeto de shogar la voluntad popular, impidió en las primeras horas funcionar a la junta, atropellando hasta el extremo de lanzarse sobre la mesa, disparando balazos en medio de la confusión indescriptible. Horas después, gracias a la prudencia de los vecinos, se pudo continuar sin la intervención de los votos y practicar el escrutinio conforme a la ley. En Huilquillén también hubo algunos desórdenes, pero felizmente no se ha tenido que lamentar ninguno de desgracia personal. Las mesas urbanas funcionaron con toda regularidad y calma.

De El Sur de Concepción:

Telegrama.

(Recibido a las 4 P. M.) —Marzo 26—
Sr. Editor del El Sur.—El plan denunciado al Ministro del Interior por el diputado señor Bannez de asistir las mesas y dojar las entregadas a las turbas, se realizó. La promesa del Ministro o las órdenes que dio no se han cumplido.

Al instalarse la mesa primera de Corral se la colocó sobre el centenar de peones y monos que se presentaron en la noche.

Se llevó el reistro, que lo arrojó al suelo.

Se instaló la mesa de regidor, que se presentó en la noche de la misma.

Se realizó el escrutinio de Santa Juana.

En los otros departamentos de la provincia, ha habido gran necesidad de hacer resistencia armada, pero sin disparar una sola bala.

Restablecido el orden, se pidió al tesorero fiscal don Salvador Peña, copia del reistro para recibir la votación por el cual este funcionario se negó tenazamente a proporcionarla.

En la tarde las mismas peones se separaron y mandaron a los vecinos.

El presidente, señor Ochos, recibió sus contiendas y una herida en el rostro.

Los grandes y feroces combates se iniciaron de nuevo.

Los resultados de la votación se conocieron en la noche.

En Santiago se realizó el escrutinio.

El resultado es que se votó por el

partido de la alianza.

—Continúa el corredor en su boqueta de capitán, entre ellos el de Antuco.

Los que se presentaron a votar eran de

los que se iban a votar a Santander.

—Continúa el corredor en su boqueta de capitán, entre ellos el de Antuco.

Los que se presentaron a votar eran de

los que se ib